

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE NICARAGUA.

UNAN – LEÓN.

FACULTAD DE CIENCIAS MÉDICAS.

DEPARTAMENTO DE PATOLOGÍA.



**INFORME FINAL DE TESIS PARA OPTAR AL TÍTULO DE
ESPECIALISTA EN PATOLOGÍA.**

Título: Correspondencia entre el diagnóstico citológico y el reporte histopatológico en los pacientes que son referidos para realizar punción aspiración con aguja fina al departamento de Patología del Hospital Escuela Oscar Danilo Rosales (HEODRA) León, y en el período comprendido de abril 2013 – abril 2014

AUTORA:

Dra. Esmeralda del Carmen Morales López.

Médico General.

TUTORA:

Dra. Emérita Berríos Bárcenas.

PhD. Anatomía Patológica.

León, 25 de enero 2016.

INDICE.

N° de página.

INTRODUCCIÓN.....	1 - 2
ANTECEDENTES.....	3 - 4
PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA.....	5
JUSTIFICACIÓN.....	6
OBJETIVOS.....	7
MARCO TEÓRICO.....	8 - 46
DISEÑO METODOLÓGICO.....	47 – 49
RESULTADOS.....	50 – 55
DISCUSIÓN.....	56 - 59
CONCLUSIÓN.....	60
RECOMENDACIONES.....	61
REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS.....	62 - 64
ANEXOS.....	65 – 66

RESUMEN:

El objetivo principal de este estudio fue describir la correspondencia entre categorías diagnósticas Citológicas e Histopatológicas en los pacientes referidos a realizar punción aspiración con aguja fina en el departamento de Patología del Hospital Escuela Oscar Danilo Rosales-León. Se usó un enfoque general y se diseñó un estudio descriptivo, la muestra fueron todos los pacientes puncionados en un año, se aplicó un instrumento de ficha de recolección de datos y se crearon categorías diagnóstica para todos los órganos tanto en citología como en histopatología. Como resultado se obtuvo que de 120 pacientes puncionados 62 no tenían registros de sus manejos pos punción, en el resto hubo buena correspondencia entre las categorías diagnósticas, el 30.8% no reúnen requisitos de punción, los órganos más frecuentemente puncionados son Tiroides y Mama. Este estudio permite concluir que se tiene un buen nivel de diagnósticos acertados, y que el sistema Bethesda permite adecuar los reportes a cada órgano puncionado, pero que lamentablemente existe un sub registro del seguimiento de pacientes en la unidad hospitalaria estudiada.

DEDICATORIA:

A mis maestros, a nuestro departamento, y por nuestro quehacer diario en la profesión como Patólogos, así como a la población en general.

AGRADECIMIENTOS:

A Dios por sobre todas las cosas

A los médicos de base

A mis compañeros

A mi familia